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Exposé 

Die vorliegende Arbeit stellt verschiedene soziologische, stadtgeographische und kulturwissenschaft-

liche Ansätze zu Dominanzverhältnissen und Ausgrenzungsstrategien im öffentlichen Raum vor. Aus-

gehend von den vielfältigen Definitionen öffentlicher Räume, widmet sich die Arbeit den Mechanis-

men und Instrumenten, die  zur Ausgrenzung von Individuen und Gruppen im öffentlichen Raum 

führen. Ein besonderer Fokus liegt dabei auf der Frage, wer über Ausschluss entscheiden darf und 

wer im Gegenzug ausgeschlossen wird. Dabei wird insbesondere auf die Rolle von Staat (institutio-

nell), Wirtschaft (ökonomisch) sowie der Gesellschaft (sozial) eingegangen.  

Diese interdisziplinäre Herangehensweise soll einen Überblick über die zahlreichen Forschungser-

gebnisse der letzten Jahrzehnte geben und zusammenfassende Ergebnisse zu Ausgrenzungsstrate-

gien im öffentlichen Raum liefern.  

 

 

 

Abstract 

This paper is an introduction to different approaches to dominance and exclusion in public areas 

within the disciplines of sociology, urban geography and cultural studies. Based on the manifold defi-

nitions of public space, the thesis provides an overview over the mechanisms and instruments that 

lead to an exclusion of subjects and groups in public areas. The focus is especially on the question 

who is able to decide about exclusion and who is excluded on the other side. This question is particu-

larly discussed with regard to the role of the state, the economy and society.  

The interdisciplinary approach gives an overview over the various research results of the last centu-

ries and provides comprehensive deliverables about the techniques of exclusion in public areas.  
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